

Retraité(e)s CGT: Indigné(e)s mais pas Résigné(e)s

Journal à périodicité variable des Retraités et Préretraités CGT

SAP 13.Syndicat des Activités Postales. 55 av de La Rose La Brunette BT ext D 13013 Marseille

Tel : 04.91.11.60.95 Fax : 04.91.02.69.69

Courriel retraitescgtposte13@yahoo.com Site <https://retraites-cgtposte13.over-blog.com/>



Au début, ils sont venus pour les cabanes de jardin, je n'ai rien dit car je n'avais pas de cabane de jardin. Puis ils sont venus pour les piscines, là encore, je me suis tu car je n'en avais pas. A la fin, ils sont venus pour mes chiottes et ma baignoire, mais il n'y avait plus personne pour me défendre.

En France, quand on arrose d'euros les riches, on parle de subventions.

Quand on en attribue aux pauvres, on parle allocations.

L'ÉDIT

Dette de la Sécu: l'arnaque de Macron

Lors du dernier conseil de la Caisse nationale d'assurance maladie, un point concernant la dette nous a été présenté. Cette dette est gérée par la Caisse d'amortissement de la dette sociale (CADES). Cette structure aurait dû normalement avoir totalement remboursé les emprunts faits auprès des banques en 2024. Mais il reste dans ses comptes 137,9 milliards, soit le transfert de la dette COVID de 136 milliards que Macron a décidé de totalement affecter à la Sécu, ce qui repousse l'échéance à 2033.

De ce fait, la Sécu versera à cette caisse encore cette année plus de 17 milliards qui proviennent des cotisations sociales par le biais de ce que vous voyez sur votre fiche de paie sous le nom de CRDS (Cotisation de remboursement de la dette sociale) et d'une partie de la CCG. Cette somme manque donc pour la prise en charge des dépenses d'assurance maladie et comme par hasard elle correspond au « déficit » annoncé pour 2025. Il y a donc une véritable entourloupe car, si la dette COVID avait été reprise par l'État et non affectée à la Sécu, les comptes pourraient être à l'équilibre cette année et les ressources à chercher pour assurer un bon fonctionnement de notre système de santé dans les années à venir seraient bien moindres. Et cette ponction va se poursuivre chaque année jusqu'en 2033.

Il faut également intégrer les intérêts et les frais financiers qui se montent à plus de 3,5 milliards et qui engrangent les banques. Ce mécanisme de la dette est éminemment

pervers et a été sciemment créé en diminuant les ressources de la Sécu pour le plus grand bénéfice des marchés financiers.

Mais l'arnaque ne s'arrête pas là car le gouvernement a décidé à partir de 2025 de confier les nouvelles dettes de l'assurance maladie à l'Agence centrale des organismes de sécurité sociale (ACOSS) qui est l'organisme qui collecte et gère les ressources de la Sécu. Or les services de la Sécu s'alarment car je cite : « L'ACOSS n'a pas vocation ni les outils permettant le portage d'une dette sociale de manière pérenne, ce qui est le rôle institutionnel de la CADES. La cour des comptes considère qu'une reprise de la dette sociale, associée à un plan de maîtrise des comptes, doit être envisagée ».

Tout cela peut paraître bien complexe et c'est effectivement le but recherché pour nous enfumer. Car l'ACOSS n'a pas vocation à emprunter et il arrivera un moment où les banques diront stop. Cela signifie des caisses vides et l'impossibilité de rembourser les dépenses des assurés sociaux.

Ne croyez pas que je suis volontairement alarmiste. Je ne fais que traduire les analyses des cadres de la Sécu pour dénoncer la catastrophe que prépare sciemment E. Macron et son gouvernement. Leur objectif est de réduire de manière drastique les frais de santé pris en charge par la Sécu afin de pousser ceux qui pourront se les payer vers des assurances privées. Ils remplissent ainsi le mandat que leur a assigné le monde financier d'étendre le marché de la santé pour son plus grand bénéfice. (Dr Prudhomme)



abrogation

nom féminin

Action d'abroger, de rendre nul.

L'abrogation d'une loi.

Qu'est-ce qu'ils n'ont pas compris dans A-BRO-GA-TION ?

Cette réforme est comme le scotch du capitaine Haddock pour Macron, elle lui colle aux baskets ! Il a été sanctionné dans les urnes et tous ses premiers ministres ont sauté. Si Sébastien Lecornu ne veut pas connaître le mémsoart, il doit abroger la réforme des retraites. Il a beau mettre en avant son deal avec le PS (qui concerne une tranche d'âge, celle de 1964 et ceux du 1^{er} trimestre 1965), y rajouter un petit plus pour les carrières longues et certains métiers « difficiles » (à voir), cela concernera toujours qu'un minimum de futurs retraité.es dans l'immédiat. Et ils nous resserviront leur loi-retraite inique dès 2028



Croyant nous insulter...

Ils nous appellent les Boomers... Mais dans nos coeurs, on est toujours ces fringants jeunots qui ont lutté à travers les plus belles années de leur jeunesse pour des causes aussi belles que la Paix au Vietnam, contre l'apartheid / Mandela, Angela Davis, Mai 68 et son bouleversement sociétal, etc ... Ceux qui ont connu les vraies solidarités, la vrai camaraderie forgée dans les grèves, les chants et les slogans des manifestations joyeuses que nous faisions sans crainte et les réunions qui finissaient tard. On a peut-être des rides aujourd'hui, mais nos souvenirs, eux, n'ont pas pris une seule ride. Parce qu'au fond, vieillir, ce n'est pas cesser de vivre... C'est simplement continuer à lutter pour mieux vivre, mais avec un peu plus d'expériences, de sagesse dans nos têtes blanchies.



« MA CASSETTE, MA CASSETTE ! MON OR, MA CHAIR, MON CHER OR !!! »

Ils stockent notre or ! Certes,, en période de crise, détenir de l'or peut permettre à la monnaie nationale de lutter contre l'inflation et la dévaluation monétaire. Et certains pays disposent de réserves d'or très conséquentes. La France avec 2.437 tonnes est le 4ème pays au monde devant la Russie (2.330 tonnes) mais loin derrière les États-Unis (8.133 tonnes). La France détient un stock de 2.437 tonnes d'or, ce qui la place à la quatrième place de ce classement prestigieux. Cette propriété importante vient notamment du XIXe siècle. À cette période, dans le cadre du système de l'éalon-or, la Banque de France a souhaité participer activement à l'accumulation de ce métal précieux. Sa mission était de garantir la convertibilité du franc en or à tout moment, ce qui impliquait de détenir une réserve significative en métal physique. Ainsi, entre 1850 et 1914, la France a bâti un stock important, en l'échangeant notamment avec le Proche-Orient et la Russie, en l'achetant par l'intermédiaire de la Banque de France ou encore en l'important de ses colonies (Afrique de l'Ouest, Indochine), parfois sous forme de métaux précieux extraits localement. Ainsi, le pays a acquis plus de 1.000 tonnes d'or au milieu du XXe siècle. Je vous laisse faire le calcul sachant qu'une tonne d'or c'est entre 60.000 et 50.000 €



C'ÉTAIT MIEUX AVANT !



 **PETITE ANECDOTE.** Je vais à La Poste, pour acheter 10 timbres. L'employée me propose de beaux timbres colorés, pourquoi pas. "Vous réglez par carte?" me dit-elle. "Non non en cash" lui réponds-je en lui tendant un billet de 50€ A partir de ce moment là que je me suis retrouvé dans un monde parallèle. Elle me demande de la suivre jusqu'à son guichet, en ne prenant pas mon billet. Je la vois pianoter sur son clavier d'ordinateur, introduire une carte dans le même ordinateur, ressortir la dite carte. Puis elle me redemande de la suivre, nous nous rendons près d'un genre de distributeur de billets, elle y introduit sa carte, une petite trappe s'ouvre, elle me demande d'y déposer mon billet. La petite trappe se referme, et la carte réapparaît par la fente dans laquelle la dame l'avait introduite. Elle se saisit de la carte et retourne jusqu'à son bureau. Arrivés là, elle glisse la carte dans son ordinateur, tapote sur son clavier, ouvre une caisse, me donne deux euros et quelques centimes, retape sur son clavier et la carte ressort. Elle me tend la carte et me dit " Vous retournez au distributeur, vous mettez la carte, la machine vous rendra les trente euros et gardera la carte". Je m'exécute et c'est exactement ce qu'il se passe. Je sors enfin de la Poste avec mes timbres et ma monnaie, j'étais content.

Mais mon cerveau était en ébullition. Pourquoi ? Pourquoi ?? Ce n'était qu'un carnet de timbres. 10000 questions me hantaien. A La Poste il y aurait plusieurs formations, le rendu de monnaie en pièces et le rendu de monnaie en billets et la pauvre employée n'avait pas terminé son cursus? La Poste a peur que les employés piquent les billets mais pas les pièces? La Poste redoute un braquage alors c'est la machine qui sécurise ? Un mec qui n'avait vraiment rien à foutre a créé une machine ou un programme qui ne rend que les billets ? La Poste veut entretenir sa réputation de files d'attentes interminables en allongeant le temps de réalisation d'opérations plutôt simples et rapides? La Poste craint elle une contamination microbienne par les billets et qu'en est-il des pièces? Et bien d'autres questions demeurées sans réponses.

Par ce petit moment de délire je voulais juste traiter avec sarcasme et humour, l'efficacité de cette évolution liée au modernisme et aux profits, qui a sabordé le Service Public préféré des français il y a quelques décennies : les PTT.

BUDGET DE LA SÉCURITÉ SOCIALE 2026

Lors de l'examen du projet de loi de financement de la Sécurité sociale, les députés ont largement modifié et rejeté le projet du gouvernement. Résumé des changements apportés en première lecture

Surtaxe sur les mutuelles. **Rejeté.**

Le gel du barème de la CSG : **Rejeté.**

La baisse des cotisations patronales sur les heures Supplémentaires : **Adoptée.**

La hausse du coût des ruptures conventionnelles pour l'employeur. **Adoptée.**

La fin de l'exonération de charges pour les apprentis : **Rejetée**

La taxe de 8% sur les titres-restaurants et les chèques-vacances : **Rejetée**

Abrogation d'un impôt sur les entreprises : **Rejeté**

Le Nutri-score rendu (presque) obligatoire : **Adopté.**

Création de taxes sur l'hexane * et sur les boissons énergisantes alcoolisées : **Adopté.**

Transparence sur les prix des médicaments : **Adopté.**

Participation minimale des étrangers non européens à leurs frais de santé : **Adopté.**

La hausse de la CSG sur les revenus du capital : **Adoptée.**



Reste maintenant à nous présenter la douloureuse avec le côté « Dépenses » et c'est nullement gagné d'avance pour le Gouvernement car le deal passé par le PS (le report de la Réforme des Retraites qui concerne seulement à ce jour, les personnes nées en 1964/65) n'est qu'un vulgaire attrape-nigaud pour éviter une abrogation de la loi inique de 2023 et des 64 ans, largement majoritaire dans le pays mais également à l'Assemblée Nationale! Face à des budgets qui ignorent les réalités du quotidien et fragilisent encore davantage nos pensions, les retraité·es refusent de payer, une fois de plus, les décisions injustes du gouvernement et rappellent l'urgence d'une fiscalité plus juste et d'une protection sociale solide.

Mais attention: **Le Sénat**, qui penche largement à Droite, se charge de détricoter la moindre des avancées et s'arc-boute sur son refus de toute suspension de la loi retraite 2023, remet sur le tapis la hausse des jours de carence arrêts maladies des fonctionnaires, rétablit le gel des pensions et prestations sociales . Et rassurez-vous, le Premier ministre a demandé au patronnat de se rassurer parce que « des taxes votées en première lecture à l'Assemblée n'auront jamais d'application » .

On commence par le « quoiqu'il en coûte » et au bout de 3 ans, on finit par « faire la poche des Français »



Noël 2025: Mornes Fêtes !

Les Français vont moins dépenser cette fin d'année et consacrer en moyenne 470 euros à leur budget de Noël, un budget en nette chute par rapport à 2024. En effet, selon cette étude parue le 12 novembre, le budget consacré par les Français aux fêtes de Noël va baisser de 7,5% par rapport à 2024, 508€ soit 38 euros de moins et de 11% par rapport à 2023, 529€ soit 59 euros de moins. Dire que certains s'insurgent contre la prime de Noël qui devrait d'ailleurs s'appeler primes des Chômeurs car elle fut imposée par une lutte victorieuse du Comité des Chômeurs CGT

Faut-il accepter de perdre nos enfants ?

S'il faut donner son sang

Allez donner le vôtre

Vous êtes bon apôtre

Messieurs du Gouver'ment



La Paix qu'on défend pas
on la ramassera en
pièces détachées.

Un militaire et une ministre d'accord

« JEUNOCIDE » EN VUE ?

Je suggère que l'Elysée ouvre un bureau de recrutement pour les enfants de militaires et de politiques nostalgiques ou revanchards.
Nous nous bornera à rendre la Paix obligatoire et universelle et déclarerons toutes les guerres illégales. es les guerres illégales. Si paix, prépare la px."

Ailleurs dans le Monde ... Ailleurs dans le Monde... Ailleurs

USA : Ils assassinent impunément ♫♪ Nouvelle attaque américaine contre deux bateaux de narcotrafiquants présumés dans le Pacifique .Le haut-commissaire des Nations unies aux droits de l'homme a exhorté Washington à enquêter sur la légalité de ses frappes, relevant de « solides indices » d'exécutions « extrajudiciaires ». **UKRAINE**: La France vend 100 Rafales à l'Ukraine ! Le deal du siècle, puisque comme le dit Macron, ils seront financés avec notre contribution via la loi de programmation militaire et via l'UE ! En gros, on vend et on paie ce que l'on vend ! On est des champions !



1^{er} lot N° **1593**

- 1 semaine en moby home (camping)

2^e lot N° **2641**

- Tablette tactile

3^e lot N° **2721**

- Téléphone portable

RÉCIT D'UNE INITIATIVE RÉUSSIE !

Tôt le matin - ben oui 7H30 c'est tôt pour des retraités, nous partîmes à 50 de la Bourse du Travail (dont 5 retraités de la FAPT Poste +2 retrouvés à Arles) mais par le renfort du covoiturage plus des isolés, nous nous trouvâmes plus de 150 amis et camarades autour des viennoiseries et du café préparé par l'UL d'Arles. Et le monde arrivait et arrivait encore quand Josette Biancheri, a pris la parole pour présenter cette journée, placée sous le signe des 80 ans la Sécu mais aussi en soutien à la défense de l'UL d'Arles, contre le « budget des Horreurs » et les visées patronales et gouvernementales pour l'une depuis sa création et par le maire de Droite pour l'autre qui veut y loger l'Office du tourisme. Dans les 2 cas, ils trouveront la CGT sur leur chemin ! La brillante introduction d'Emmanuel Defouloy auteur du livre « Ambroise Croizat. Justice sociale et humanisme » a permis un large débat où la soif d'approfondir l'historique se mêlait au désir de participer à la construction d'une Sécu du XXI^e siècle , renforçant celle de 45 en y intégrant les besoins nouveaux en matière de santé, mais aussi les besoins de la population retraité.es. Plus d'une cinquantaine de livres furent ensuite dédicacés durant le buffet qui satisfaisait tout le monde. 14 Heures , direction le Pôle Services Publics baptisé depuis le 9 novembre 2024 "Espace Ambroise Croizat" plaque à l'appui. Les prises de paroles du Secrétaire de l' UL d'Arles et de Marc Pietrosino, nouveau secrétaire élu de l'UD CGT13 furent malheureusement écourtées à cause d'un vent glacial qui balayait l'Espace. Je le savais qu'Arles c'était LE NOOORD ! (du département bien sûr). Ce qui nous a permis de reprendre le bus une heure plus tôt pour regagner Marseille. Belle journée instructive, combative et festive comme annoncée, !

La der' de l'année sera commune



LUNDI



15 DÉCEMBRE 2025

9h30 au Syndicat 55 Av La Rose

Il s'agit d'une AG commune Poste-Télécom-Financiers

qui se tiendra sur la journée (avec repas tiré du sac pris en commun) Nous proposons comme thèmes: la Sécurité Sociale et son impact sur la santé, la retraite et le pouvoir d'achat, la compréhension de son passé, du présent et donc de la mobilisation et de l'activité syndicale de nos sections de retraités

Fais nous savoir si on peut compter sur ta présence



Bonnes fêtes à vous, vos familles et proches !